

Instituto de Estudios Albacetenses "Don Juan Manuel"

de la Excma. Diputación de Albacete



Gazeta Don Juan Manuel

Segunda época, nº 4 Abril 2013

Excursión interdisciplinar a Pétrola y Corral Rubio

Recientemente se ha puesto en marcha una experiencia nueva en el Instituto de Estudios Albacetenses: La realización de la primera excursión interdisciplinar.



Varios miembros del IEA de distintas disciplinas acompañaban esta excursión en la que hay que decir que 16 personas se quedaron en lista de espera, ya que todas las plazas previstas se cubrieron.



La excursión se hizo coincidir con la inauguración de dos exposiciones del IEA en Pétrola: La del medio natural albacetense v la de ornitología de las Lagunas de Ruidera.



Laguna de Pétrola

La visita, después de la inauguración con una degustación de bizcocho elaborado por las

amas de casa de Pétrola, continuó desde el parque alto del pueblo que ofrece unas magníficas vistas sobre la llanura y los restos de los testigos de la antigua penillanura que no ha resistido la acción de los agentes erosivos. Las explicaciones de Blanca Gamo, Julián de Mora y de Fuensanta Casado ilustraron a los viajeros sobre estas formaciones y las particularidades del paisaje geográfico con la laguna rebosante de agua tal y como vemos en las imágenes que acompañan este texto.

La excursión continuó en la iglesia parroquial, donde fue Luis Guillermo García-Saúco quién ejerció de "párroco" y desgranó las características artísticas del templo.



Luis Guillermo García Saúco explicando la Iglesia de Pétrola

Siguió la expedición hacia la laguna, donde se pudieron observar las aves que tienen en ella su hábitat gracias a varios equipos de teleobjetivos y prismáticos que facilitaban su observación. Domingo Blanco y Alonso Verde ejercieron de cicerones en esta parte de la visita.



Observando las aves en la Laguna de Pétrola

Después de un refrigerio y una cata comentada de vinos en la bodega de Los Aljibes, la expedición prosiguió viaje hacia Corral Rubio, donde esperaba la comida y la visita a la "Casa Grande", magnífica casa-palacio del siglo XVI e inicios del XVII. En Corral Rubio se celebraban las Juntas del Marquesado de Villena como muy bien recordó Luis Guillermo García- Saúco que también condujo a la excursión por las

características artísticas de la Iglesia Parroquial de los siglos XVII y XVIII dedicada a San Miguel.

Un recorrido por algunos compleios lagunares de esta zona puso punto y final a un magnífico

Las distintas aportaciones de los miembros del IEA que sumaron sus conocimientos y los resultados de sus investigaciones sobre esta zona se han recogido en una guía que será editada por el Instituto de Estudios Albacetenses y que constituye una magnífica referencia para que cualquier ciudadano pueda realizar una excursión similar contando con una completa documentación sobre Pétrola y Corral Rubio.



Exposiciones, trabajo de campo, senderismo, visitas enológico-gastronómicas, visualización de aves y contemplación de paisajes naturales en plenitud, son ingredientes que el Instituto de Estudios Albacetenses pretende volver a mezclar en nuevas excursiones a otros puntos de la provincia de Albacete hasta completar una red de itinerarios naturales y culturales que ayuden a conocer y disfrutar de la provincia de Albacete.



Fuensanta Casado Moragón explicando los paisajes naturales de la

Instituto de Estudios Albacetenses "Don Juan Manuel" de la Excma. Diputación de Albacete. Calle de las Monjas, s/n. - 02005 Albacete Tfno.: 967 52 30 46 - Fax: 967 52 30 48 -- e-mail: administracion@lealbacetenses.com Lunes a Jueves: Mañanas: 9:00h a 14:00h Tardes: 16:30h a 19:00h Viernes: 9:00h a 14:00h